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Protokoll 
Mitgliederversammlung 2022 
 
 

Ort:   Gasthaus Neuhaus, Berchtesgaden 
Datum:   Mittwoch, 29. Juni 2022 
Zeit:   20.00 Uhr 
 
Teilnehmer:  25 stimmberechtigte Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 
  8 nicht stimmberechtigte Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 
 
Protokoll: Lena Sauren 
 
Anlagen: Anwesenheitsliste 
 
Tischvorlagen: Übersicht herausragende Ergebnisse 2021/22 
  Übersicht Lehrgangsgruppen 2022/23 

 
 

 
TOP 1 Begrüßung durch den Vorstandsvorsitzenden 
 

Um 20.15 Uhr eröffnet der Vorstandsvorsitzende Alexander Resch die Mitgliederversammlung. Das 
Einladungsschreiben für die Mitgliederversammlung wurde mit Angabe der Tagesordnung unter 
Einhaltung der 8-tägigen Frist am 17. Juni 2022 versendet. Vonseiten der Mitglieder gibt es hierzu 
keine Einwände. Die Tagesordnung ist somit genehmigt und die Mitgliederversammlung 
beschlussfähig.  
 
 
TOP 2 Gedenken an die Verstorbenen 
 
Nach einer kurzen Schweigeminute für die Verstorbenen setzt Resch die Versammlung mit dem 
dritten Tagesordnungspunkt fort.  
 
 
Top 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14. Juli 2021 
 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 14. Juli 2021 liegt zur Sichtung auf den Tischen aus. 
Gegen das Protokoll gibt es vonseiten der anwesenden Mitglieder keine Einwände. Das Protokoll ist 
somit genehmigt.  
 
 
TOP 4 Bericht des Vorstandsvorsitzenden 
 
Alexander Resch beginnt mit seinem Saisonbericht mit den im vergangenen Winter immer noch 
vorherrschenden Corona-Regeln. Diese seien zwar lockerer gewesen als im Jahr 2020/21, dennoch 
gab es speziell bei zwei Disziplinen hin und wieder Problematiken. Die Ski Alpin TG, die von Christian 



Gruber betreut wird, musste sich vor allem mit den österreichischen Hygienemaßnahmen 
auseinandersetzen, da diese oftmals anders gehandhabt wurden als in Deutschland.  
Die zweite Gruppe waren die Kufensport-Kinder, die durch den Unwetter-bedingten Wegfall der 
Königssee-Bahn auf Innsbruck oder Bludenz ausweichen mussten. Durch großes ehrenamtliches 
Engagement vonseiten der Trainer und Eltern schafften es die TGs, trotzdem ihr Training im Winter 
machen zu können. Ziel ist es, in der Saison 2023/24 die Bahn wieder nutzen zu können. Es gab 
hinsichtlich des Fortbestands und des Wiederaufbaus der Sportstätte mit dem Bund Naturschutz 
einige Diskussionen, es bestehe jedoch die Chance, die Königssee-Bahn als erste Kunsteisbahn der 
Welt klimaneutral wiederaufzubauen. Dennoch sei es wichtig, mit dem Wiederaufbau baldmöglichst 
zu beginnen, da sonst zu viele Generationen wegfallen werden.   
 
Eine der wichtigsten Einnahmequellen für den Förderverein, die Sport-Gala, musste in den letzten 
beiden Jahren aufgrund von Corona abgesagt werden. Der neue Termin für die diesjährige 
Veranstaltung steht bereits (siehe TOP 10). 
 
Ein besonderer Dank gilt den Trainerinnen und Trainern von Sport-Talent, die während der Corona-
Zeit ihre Übungsleitergehälter anpassen ließen bzw. teils komplett darauf verzichtet haben. Dies zeigt 
nochmals den guten Zusammenhalt im Förderverein. 
 
Im März 2022 fand im AlpenCongress in Zusammenarbeit mit dem Bergerlebnis der Olympiaempfang 
statt. Resch bedankt sich an dieser Stelle bei Sebastian Rasp für die Mitorganisation und die 
Moderation der Veranstaltung. Ebenso betont Alexander Resch nochmals die gute und erfolgreiche 
Zusammenarbeit mit dem Zweckverband Bergerlebnis, die mit Blick auf die finanzielle 
Mittelausstattung des Vereins mittlerweile elementar ist.  
 
Die Kinder- und Jugendolympiade findet aufgrund der zeitlichen Knappheit und der 
Nichtverfügbarkeit des Sportplatzes Breitwiese nicht statt. Mit der Bitte um Verständnis verspricht 
Resch, dass die KJO 2023 auf jeden Fall stattfinden wird. Auch das Seefest, das bereits seit zwei 
Jahren geplant ist, soll 2023 in neuer Form stattfinden. 
 
Aufgrund der schwierigen und unruhigen Zeiten (Corona, Ukraine) und den daraus resultierenden 
Folgen, könnte es sein, dass sich auch der Förderverein auf finanzielle Engpässe einstellen muss. Der 
langjährige Partner TITAN habe bereits angemerkt, dass er dieses Jahr für die Sport-Gala nicht zur 
Verfügung stehen wird. Ebenso hat ein weiterer großer Partner der Sport-Gala (Angerer Bau GmbH) 
signalisiert, dieses Jahr nicht als Förderer zur Verfügung zu stehen. Aber es ist beruhigend zu wissen, 
dass der Förderverein alles stemmen kann, wenn Themen frühzeitig und vereinsübergreifend 
angegangen werden. An dieser Stelle bedankt sich Resch bei den anwesenden Partnern Theresia 
Petram (Sparkasse BGL) und Roland Schnaitmann (Bayernwerk AG) für die allseits verfügbare 
Unterstützung.  
 
Mit einem Dank an alle Partner und Sponsoren, an die Geschäftsstelle und an die Vorstandschaft 
beschließt Alexander Resch seinen Bericht.  

 
 
TOP 5 Bericht Vorstand Leistungssport 
 
Sigrid Wille beginnt mit ihrem Bericht und merkt an, dass derzeit 300 Kinder über Sport-Talent 
gefördert werden, so viele wie noch nie. Auf den Tischen liegen die Ergebnislisten des letzten 
Winters sowie die aktuellen Trainingsgruppen zur Ansicht aus. 
 
Ski Alpin: Christian Gruber hat in seiner TG alles bestens im Griff. Die beiden Gruppen U14 und U12 
kommen bei allen Kindern sehr gut an. 



Kufensport: Auf die Herausforderungen mit der Königssee-Bahn ist Resch bereits eingegangen. Dies 
führte zu einem Trainingsfahrten-Wegfall von 50 Prozent, dennoch zeigten die Kinder sehr gute 
Leistungen. 
Nordische Kombination: In der NK-TG sind sehr viele neue Kinder hinzugekommen. 
Biathlon/Langlauf: Martin Hobmaier konnte den Wegfall von Gerd Schelble sehr gut kompensieren 
und arbeitet weiterhin sehr eng und gut mit den Langlauf-Trainern zusammen.  
Snowboard: Für die Snowboard-TG wird ein Trainer über Sport-Talent finanziert, die Gruppe läuft 
sehr gut.  
Eishockey/Eiskunstlauf: Vonseiten des Fördervereins wird ein Trainer für die Eishockey-Mannschaft 
gestellt. Durch die Kooperation mit Red Bull Salzburg gibt es sehr gute Trainingsmöglichkeiten.  
 
Abschließend erzählt Wille, dass vergangenes Jahr 81 Sportabzeichen ausgegeben wurden und in 
allen TGs sehr gute Ergebnisse erzielt werden konnten. Danke an die Mitglieder, Partner, Sponsoren, 
Eltern, Trainer und an die Vorstandschaft für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
TOP 6 Bericht Vorstand Finanzen 
 
Schatzmeister Hannes Schneider legt den Kassenbericht vom Vereinsjahr 2021 vor, in den Einnahmen 
in Höhe von € 85.554,31 zu verzeichnen sind. Dem gegenüber stehen Ausgaben in Höhe von € 
88.968,06. Das ergibt ein Vereinsergebnis von minus € 3.413,75. 
 
 
TOP 7 Bericht Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfer Wilfried Däuber hat in den vergangenen Tagen zusammen mit Tobias Kastner die 
Belege aus dem Haushaltsjahr 2021 stichprobenartig geprüft und keinerlei Verstöße festgestellt.  
Alle Konten sind in den Jahresabschluss aufgenommen worden. Däuber lobt an dieser Stelle die 
vorbildliche und übersichtliche Kassenführung von Schatzmeister Hannes Schneider und empfiehlt 
der Mitgliederversammlung die Entlastung der Vorstandschaft.  
 
Beschluss: Die Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 8 Bericht Vorstand Vereinsmanagement  
 
Sebastian Rasp merkt zunächst an, wie sehr es ihn freut, dass mit Markus Lenz ein Ski Alpin Trainer 
aus Berchtesgaden nun leitender Technik-Trainer bei den Alpin Damen ist. Weiter bedankt sich Rasp 
bei seinen Vorstandskollegen Alexander Resch und Sigrid Wille sowie bei Ehrenpräsident Helmut 
Weinbuch für die geleistete Arbeit und das ehrenamtliche Engagement im Förderverein.  
 
 
TOP 9 Neuwahlen Vorstandschaft 
 

Alexander Resch schlägt Wolfgang Lochner als Wahlleiter vor. Gegen diesen Vorschlag gibt es 
vonseiten der Mitglieder keine Einwände. 

Beschluss: Der Vorschlag von Alexander Resch wird von der Mitgliederversammlung einstimmig 
beschlossen.  
 
Von den 32 anwesenden Personen sind 25 stimmberechtigte Mitglieder von Sport-Talent. Die 
Abstimmung erfolgt per Akklamation. 

Beschluss: Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die Wahl per Akklamation.  



1. Neuwahl Vorstandsvorsitzender 

Wolfgang Lochner schlägt Alexander Resch für das Amt des Vorstandsvorsitzenden vor. Ebenso fragt 
er die Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben. 

Beschluss: Alexander Resch wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum 
Vorstandsvorsitzenden des Fördervereins gewählt. Alexander Resch nimmt die Wahl an. 
 

2. Neuwahl Vorstand Leistungssport 

Wolfgang Lochner schlägt Sigrid Wille zum Vorstand Leistungssport vor. Ebenso fragt er die 
Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben. 

Beschluss: Sigrid Wille wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum Vorstand Leistungssport 
des Fördervereins gewählt. Sigrid Wille nimmt die Wahl an. 
 

3. Neuwahl Vorstand Tombola/Events 

Wolfgang Lochner schlägt Magdalena Homberg zum Vorstand Tombola/Events vor. Ebenso fragt er 
die Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben. 

Beschluss: Magdalena Homberg wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum Vorstand 
Tombola/Events des Fördervereins gewählt. Magdalena Homberg nimmt die Wahl an. 
 

4. Neuwahl Vorstand Finanzen 

Wolfgang Lochner schlägt Hannes Schneider zum Vorstand Finanzen vor. Ebenso fragt er die 
Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben. 

Beschluss: Hannes Schneider wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum Vorstand 
Finanzen des Fördervereins gewählt. Hannes Schneider nimmt die Wahl an. 

 
5. Neuwahl Vorstand Vereinsmanagement 

Wolfgang Lochner schlägt Sebastian Rasp zum Vorstand Vereinsmanagement vor. Ebenso fragt er die 
Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben. 

Beschluss: Sebastian Rasp wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum Vorstand 
Vereinsmanagement des Fördervereins gewählt. Sebastian Rasp nimmt die Wahl an. 
 

6. Neuwahl 1. Kassenprüfer 

Wolfgang Lochner schlägt Wilfried Däuber als 1. Kassenprüfer des Fördervereins vor. Ebenso fragt er 
die Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben. 

Beschluss: Wilfried Däuber wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum 1. Kassenprüfer des 
Fördervereins gewählt. Wilfried Däuber nimmt die Wahl an. 
 

7. Neuwahl 2. Kassenprüfer 

Wolfgang Lochner schlägt Tobias Kastner als 2. Kassenprüfer vor. Ebenso fragt er die Versammlung 
nach weiteren Vorschlägen. Es werden keine weiteren Vorschläge abgegeben.  

Beschluss: Tobias Kastner wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zum 2. Kassenprüfer des 
Fördervereins gewählt. 

Alexander Resch bedankt sich beim Wahlleiter und geht weiter zu TOP 10. 
 
 
 
 



TOP 10 Termine 2022/23 
 

Der Termin für die diesjährige Sport-Gala steht, diese findet am 16. September 2022 im 
AlpenCongress in Berchtesgaden statt. Weitere Termine, die den Förderverein betreffen, werden 
zeitnah bekanntgegeben. 
 
TOP 11 Wünsche und Anträge 
 
Als Vertreter aller Bürgermeister aus dem Talkessel bedankt sich Richard Graßl vom Gemeinderat 
Ramsau bei der Fördervereins-Vorstandschaft für ihre Arbeit und gratuliert allen zur Wiederwahl. 
Weiter überreicht Theresia Petram von der Sparkasse BGL einen Scheck über € 2.500,-, der für die 
Trainingsmaßnahmen des Fördervereins verwendet wird.  
Als Abschluss zur Mitgliederversammlung spricht Ehrenpräsident Helmut Weinbuch. Er gratuliert der 
Vorstandschaft zur Wiederwahl und bedankt sich bei allen für das Durchhaltevermögen in den 
letzten beiden schwierigen Jahren. Es sei allerdings wichtig, dass die KJO nächstes Jahr wieder 
durchgeführt wird, um auch die Eltern wieder mehr für den Verein gewinnen zu können und eine 
breite Basis zu schaffen. Es ist wichtig, den Förderverein wieder präsenter zu machen und ihn stärker 
in der Öffentlichkeit auftreten zu lassen. 
 
Alexander Resch bedankt sich für das Erscheinen und beendet die Mitgliederversammlung um 21.10 
Uhr. 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Lena Sauren       Alexander Resch 
Protokollführerin       Vorstandsvorsitzender 


